

**GUADALUPE ROMERO**

CÓDIGO DE INGRESOS

Hay bono, Fonden, excedentes, y Acapulco en espera

Amás de una semana de la tragedia por el paso del Huracán Otis por Guerrero, y la devastación en Acapulco, lo repito ahora: claro que hay recursos para apoyar. Además de los más de 18 mil millones del fideicomiso Fondo para Desastres Naturales (Fonden) que el subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio, mencionó, también hay un bono catastrófico de entre 30 y 60 millones de dólares que se puede activar.

Que quede por escrito, por aquello de los datos que se reservan al estar controlados por la Secretaría de la Defensa Nacional, como de "seguridad nacional". A lo anterior debemos sumar que el gobierno federal, en voz del secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, anunció que se destinará, a partir del Plan de Atención a la Población Afectada por el Huracán Otis, 61 mil 313 millones de pesos.

A este baile de millones con etiqueta, Acapulco habrá de sumarle los apoyos que la iniciativa privada y la ciudadanía han comenzado a sumar, y los que aún están por aprobarse o facilitarse. Existe la iniciativa de un grupo de legisladores de oposición, luego de haberse aprobado el Presupuesto de Egresos de la Federación 2024 "sin cambiarle una sola coma", como lo ordenó el jefe del Ejecutivo, para destinar el excedente petrolero del próximo año a la reconstrucción del puerto.

El excedente petrolero dependerá de los mercados internacionales y las condiciones de compras anticipadas y conflictos que limitan el almacenamiento y abasto de los principales productores, en gran parte afectados por el conflicto entre Rusia y Ucrania, y la guerra entre Israel y el Estado Palestino. Por lo pronto, en la Ley de Ingreso de la Federación para el año próximo se aprobó el cálculo de 56.7 dólares por barril de crudo como precio promedio de exportación, muy por debajo de los 67 dólares promedio con lo que se espera cerrar 2023. ¡Excedentes habrá! y deben ser transparentes.

Acapulco espera que las predicciones se cumplan y la economía del país vaya para arriba, estimadas por el gobierno federal, a través de Hacienda, de 3.5 por ciento. Y por el Fondo Monetario Internacional (FMI), en su recién entregada evaluación anual sobre la economía mexicana, Consulta del Artículo IV, en la que señala que el país se encuentra "en medio de una expansión generalizada". Se espera que el crecimiento sea del 3.2 por ciento en 2023, impulsado por un consumo e inversión privada robustos, con notable fortaleza en los sectores de servicios y construcción y la producción de automóviles".

•@lupitaromero